

PDI grabó conversación de Boric con expareja del fundador de ProCultura

# "¿Es un espacio protegido, no está siendo grabado nada?"

"Saqué todos mis celulares antiguos pa' ver si tenía mensajes con él (Larraín)", dice el mandatario en la grabación.



ARIEL LARA

**U**na de las relevaciones sobre la investigación del caso ProCultura que ha generado tanto atención mediática como preocupación en el gobierno es el contenido de la conversación entre el Presidente de la República Gabriel Boric y la exesposa del exdirector de la cuestionada fundación Alberto Larraín, la siquiatra Josefina Huneeus, publicado en un reportaje de Canal 13.

Diálogo que sale del ámbito privado ya que se enmarca en las pericias encargadas por el fiscal Patricio Cooper de la Fiscalía Regional de Coquimbo, quien dirige la investigación por los eventuales traspasos irregulares de platas públicas por 6 mil millones desde el Estado a ProCultura, fundación liderada por Alberto Larraín, quien es amigo del mandatario.

Según los antecedentes mostrados por canal 13, la PDI tenía "pinchado" el teléfono de la profesional y la conversación, ocurrida en octubre del año pasado, es parte del expediente judicial del caso. "En honor a la confianza y a tu rol también voy a ser honesta, ¿es un espacio protegido, no está siendo grabado nada?", le pregunta ella a él. "No sé si está siendo grabado, pero yo siento que no hay nada que esconder", contesta Boric".

"Yo creo que no ha cometido delitos que lo vayan a llevar preso, yo creo que

## Canal 13 reveló conversación entre la siquiatra Josefina Huneeus y el mandatario, ocurrida en octubre del año pasado.

no hay apropiación indebida. Después de hablar con cinco penalistas y dar una vuelta como de un an~o en la hue...", dice Huneeus al mandatario, presumiblemente, sobre la investigación a ProCultura y el rol de Larraín. A lo que Boric responde: "Qué increíble. Hay que estar preparado para eso, porque él (Larraín) entregó su celular, todas las cosas". Huneeus comenta: "Entregó su celular y computador, ahora él tenía un sistema que se le iban borrando... Es un despelotado, o sea, no sé si tiene todo guardado como Hermosilla en un super iPhone, no tengo idea". Y Gabriel Boric, retruca: "O sea, jamás haría algo ilegal, pero quizás de idiota, como le puedo haber dicho oye que interesante este proyecto, como no sé, pero...".

Boric le comenta a Huneeus: "Saqué todos mis celulares antiguos pa' ver si tenía mensajes con él (Larraín) porque me imagino que... o sea, yo hablaba con él, era cercano, no me voy a hacer el hueón con eso (...) Y atendió a mi hermano, o sea ... y no pude recuperar los teléfonos, los mensajes antiguos". En la conversación Huneeus le dice a Boric que Larraín afirmó: "Hable' con Gabriel y me pidió que fuera ministro de Salud, no después me pidió que fuera ministro de Desarrollo Social". "Si es cierto que lo pensé y lo debemos de haber conversado y después creo que le ofrecí' ser como ponte tu', subsecretario de Evaluación

Social", respondió el mandatario. Y también se refirieron a Irina Karamanos que tenía calidad de imputada en la causa, pero ahora está en calidad de testigo. "Le mando' todo al fiscal, todas sus cuentas", dijo Boric.

## Reacciones

"El Presidente tiene la obligación de no esperar que la investigación siga revelando antecedentes que podrían involucrarlo, sino que anticiparse y cumplir con su promesa de transparencia, la que a la luz de los hechos no ha sido tal. Ha primado el oscurantismo y el blindaje político en quizás el fraude más grande del que se tenga conocimiento en nuestro país por parte de quien tenía una íntima y cercana relación con el Presidente de la República, en un gobierno que se pegó un portazo con su superioridad moral", opinó el presidente de la comisión investigadora ProCultura, diputado Andrés Longton (RN).

Su colega de la misma instancia Jaime Araya (independiente, cercano al PPD) declaró: "Hay una investigación de carácter penal en curso, en la que se interceptó una llamada que habría realizado el Presidente Boric y del texto de lo supuestamente transcrita no se puede concluir absolutamente nada, por lo tanto, creo que debemos dejar que la Fiscalía establezca los hechos y las responsabilidades con total libertad, investigando a fondo, en eso consiste el Estado de Derecho". "¿Qué hacía el Presidente hablando o llamando a una persona investigada en medio de esta trama?, es lógico preguntarse, ¿qué tan involucrado está realmente?", remató el diputado republicano y querellante en el caso Agustín Romero.